

Manifiesto por Palestina de la mayoría del personal de la Escuela de Estudios Árabes (EEA) del CSIC

Granada, 20 de junio de 2024

Las personas abajo firmantes —personal investigador, técnico y de administración de la Escuela de Estudios Árabes (CSIC)— expresan su inmenso dolor y horror por la masacre que está sufriendo el pueblo palestino desde el comienzo de la agresión israelí el pasado mes de octubre de 2023. Igualmente, expresan su solidaridad con las víctimas inocentes de los atentados terroristas de Hamás, que en ningún caso justifican el genocidio de la población inocente de la Franja de Gaza. El ataque del ejército israelí sobre la población ha dejado ya un balance de más de 35.000 personas asesinadas, más de 12.000 de ellas menores; a las que hay que sumar 10.000 desaparecidas, la mayoría sepultadas bajo edificios bombardeados, y 78.000 personas heridas y mutiladas. Más de 1,7 millones de personas se han visto desplazadas, el 75% de la población de la franja de Gaza, más del doble que en el desplazamiento forzoso ocurrido durante la Nakba, la catástrofe de 1948.

En menos de nueve meses, las infraestructuras de la franja de Gaza han sido reducidas a polvo y cenizas. El Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas ha denunciado el bombardeo indiscriminado de edificios públicos, viviendas, hospitales, universidades, centros de investigación y todo tipo de infraestructuras públicas, además del uso por parte de Israel de la privación de alimento como arma de guerra. Numerosos organismos internacionales reconocen en estos hechos las señales inequívocas de un genocidio. Estos crímenes de guerra han sido elevados a la Corte Internacional de Justicia, que ha exigido el alto el fuego, y han llevado a la solicitud de una orden de búsqueda y captura de la Corte Penal Internacional para los responsables políticos de Israel, que se extiende a los líderes de Hamás.

En estos meses, la casi totalidad de las escuelas y universidades de Gaza han sido destruidas, y ninguno/a de los/las 625.000 estudiantes de la Franja continúa sus estudios en la actualidad. Más de cien científicos/as y académicos/as han sido asesinados/as. La destrucción del sistema educativo y el asesinato del personal docente, sanitario y científico-técnico constituyen, además de una violación del Derecho Internacional, la destrucción de un patrimonio científico y humano del que el pueblo de Palestina tardará décadas en recuperarse. La investigación científica es parte fundamental del desarrollo de los pueblos, generando nuevo conocimiento, mejorando la calidad

del sistema educativo y aumentando la calidad de vida. La cooperación científica internacional, además, contribuye al desarrollo de los pueblos y a la construcción de la paz.

Por todo ello, las organizaciones e instituciones científicas no pueden permanecer ajenas a esta situación y deben expresar su compromiso con la paz y los derechos humanos. Desde el compromiso con el derecho internacional y reconociendo el derecho de los pueblos a vivir en condiciones dignas, las personas abajo firmantes, además de condenar explícita y públicamente la destrucción de los centros de investigación en territorio palestino, los ataques a su personal, y el asesinato de investigadores/as y docentes, elevan las siguientes demandas a la presidencia del CSIC:

1. La condena explícita y pública de la destrucción de los centros de investigación en territorio palestino, los ataques a su personal, y el asesinato de investigadores/as y docentes.
2. La suspensión de todos los acuerdos de colaboración del CSIC con universidades y centros de investigación israelíes que no hayan expresado un firme compromiso con la paz y el cumplimiento del derecho internacional humanitario, así como la suspensión de los acuerdos de colaboración del CSIC con empresas y bancos españoles o extranjeros que colaboren con los intereses militares de Israel o en las políticas de ocupación.
3. La dotación urgente de recursos económicos para la recepción y protección de investigadores/as, docentes, y personal científico-técnico de Palestina, de manera similar a lo realizado con el personal académico de Ucrania, así como de fondos específicos para la reconstrucción de los centros de investigación de Gaza. El apoyo del CSIC al personal científico-técnico de cualquier origen que esté sufriendo represalias a su trabajo en Israel a causa de su compromiso con la paz y su rechazo al genocidio. La apertura de las bibliotecas digitales del CSIC a las universidades palestinas para ayudar a que los/as docentes y estudiantes palestinos/as puedan seguir ejerciendo su actividad. En este sentido, agradecemos la inclusión de Palestina en la convocatoria i-COOP, que consideramos un paso, sin duda, muy importante.
4. Que exija el cese inmediato y permanente de las operaciones militares del ejército israelí en la franja de Gaza, así como la entrada urgente en Gaza de la ayuda humanitaria necesaria para cubrir la emergencia de su población civil y permitir la reconstrucción y recuperación del territorio palestino.

Firmantes

Juan Pablo Arias Torres

Cristina Balbuena Ramírez

José Bellver Martínez

Montserrat Benítez Fernández

Miriam Font Ugalde

María del Carmen Fortes Montilla

Javier de la Fuente López

Luis J. García Pulido

Tatiana Hernández Justo

Conchi Martos Flores

Luis Molina Martínez

Irene Muñoz Zarco

Antonio Orihuela Uzal

Mayte Penelas Meléndez

Sara Peñalver Martín

Antonio Quiles Gutiérrez

Víctor M. Roperó Ayllón

Elena Salinas Pleguezuelo

Nerea Serrano Illán

Concha de la Torre de Benito

M.^a Ángeles Utrero Agudo

Carmen Vera Cebrián